

El Eco de Cartagena

Diarlo decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

El servicio telefónico

El automático en Cartagena.—
Importantes mejoras.

Ha llegado a esta ciudad el Administrador de la zona 5.ª de la Compañía Telefónica Nacional de España, don Casimiro Hervás, el que ha facilitado a la prensa interesantes noticias que han producido general contento y satisfacción en el público.

Próximamente se instalará el servicio del teléfono automático en Cartagena, para lo cual se comenzará rápidamente la construcción de la red.

Estos trabajos empezarán este mismo mes, habiendo llegado ya el material y esperándose a la brigada de obreros que ha de montarlo.

Además se instalará una línea directa con seis circuitos entre Cartagena y Murcia, uno de cuyos circuitos será directo con Madrid, comenzando los trabajos de instalación simultáneamente en Murcia y Cartagena, para que sea rápida la terminación de los mismos.

Prontamente quedarán abiertos al público los centros telefónicos de Albuñón, Balsicas, Los Alcázares, Torre Pacheco, San Javier, San Pedro del Pinatar, La Palma y Pozo Estrecho, con lo que se facilita grandemente la comunicación con los pueblos comarcanos.

Es propósito de la Compañía que se puedan inaugurar estos servicios en unos seis u ocho meses.

Dentro de este mismo año comenzará a construirse el nuevo edificio para la Central automática.

Nos felicitamos por estos gratos proyectos de la Telefónica, que de sesmos ver pronto convertidos en hermosa realidad.

REGATAS

Programa de las regatas a remo, que se celebrarán el próximo domingo a las 6 de la tarde.

Primera regata.—Piraguas de socios del Club con dos remeros. Recorrido: 1.000 metros con una virada. Premios: 1.º 2 medallas de plata, 2.º dos ídem de cobre y 3.º dos escudos.

Segunda regata.—Canoas de seis remos de punta, tripuladas por señoritas y tratoneadas por socios del Club. Recorrido: 1.000 metros con una virada. Premios: 1.º Copa del Excmo. señor Almirante de la Escuadra y seis objetos de arte, 2.º premio. Seis objetos de arte.

Tercera Regata.—Botes de guerra de doce remos y timonel. Recorrido: Dos mil metros con tres viradas. Premios: 1.º 100 pesetas, 2.º 75 pesetas y 3.º 50 pesetas.

Cuarta Regata.—Botes de guerra de catorce remos y timonel. Recorrido, dos mil metros con tres viradas. Premios: 1.º 100, pesetas, 2.º 75 y 3.º 50. A la terminación de las regatas habrá matinee en los salones del Real Club.

DE FUTBOL

El «Cartagena F. C.» obtuvo ayer tarde en Melilla un nuevo éxito, venciendo al «Malgueño» por 6 a 1.

Don José Brotons

Ha trasladado su consulta y domicilio a General Aznar (antes Jara) 44 1.º.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de Fuente Roja (Alicante) el Director propietario del Gran Hotel don Ramón García.

—A Barcelona, el vicepresidente del Comité de Exploradores don Domingo Madrona.

—Ha regresado de Barcelona el Rdo. P. Felipe de Jesús Muñoz, Superior de los Misioneros del Corazón de María de esta residencia.

—De Zuazo y varias capitales del Norte han regresado don Dionisio Oliver y su bella esposa doña Concepción Roig, habiéndose trasladado a su finca de La Palma.

—A las playas de Los Nietos ha marchado la Excmo. señora doña Merry Mitvala de Cuesta.

NOTAS VARIAS

Ayer por el Excmo. señor don Isidoro de la Cierva les fué entregada en Los Alcázares a los aviadores señores Pardo y Ruano la Medalla de los Exploradores que les ha sido concedida con motivo de sus conferencias en Sierra Espuña.

—Anoche se celebró en el Real Club de Regatas la segunda verbena de la temporada, que se vió muy animada.

El Espigón estaba muy adornado e iluminado.

ENFERMOS

Se encuentra enferma doña Ana Ripoll, esposa del Comisario de Marina don Julián Pellón.

LETRAS DE LUTO

Esta mañana en el altar donde se venera nuestra Patrona se celebró una misa en sufragio del que fué nuestro querido compañero de Redacción don Joaquín Mateo Fernández, asistiendo una numerosa concurrencia que ha puesto de manifiesto las muchas simpatías de que en vida gozó el finado.

Descanse en paz el alma del querido amigo compañero y reciba su viuda y demás familia la reiteración de nuestro más sentido pésame.

—Ayer tarde con numeroso acompañamiento se verificó el sepelio de la malograda señorita Caridad Caballero Verdú, que ha fallecido a los 21 años de edad.

Descanse en paz y reciba su familia nuestro sentido pésame.

Visita de un buque francés

Aún cuando no se tienen noticias oficiales, se dice que en breve llegará a este puerto el aviso de la Marina de guerra francesa «Remiremont», el cual está haciendo un viaje de instrucción.

Lleva a bordo quince ingenieros alumnos de la Escuela de Aplicación de Ingeniería Marítima francesa.

Dicho buque lo manda el Capitán de corbeta Mr. A. Rey.

Gran Exposición

de Gramófonos Casañá. Gran colección de aparatos La Voz de su Amo, Odeón, Decca y Entophon.

Lo mejor en discos más modernos y en Flamenco, Tangos, Charleston, Opera, Balables.

No deje de ver la Exposición, que en ella encontrará lo que V. necesita para pasar un buen Verano.

MAYOR 13.

MELENDRERAS EN EL ATENEO Pro fundación de un Aero Club

Interesante conferencia

Ante una distinguida concurrencia ávida de escuchar su experta palabra sobre tema tan sugestivo como en cuantos se refieren a la Aviación, fruto supremo de la ciencia en estos progresivos tiempos, ocupó anteanoche la docta tribuna del Ateneo el intrépido aviador D. José Melendreras, culto profesor y jefe accidental del aeródromo militar de Los Alcázares.

Con aquella palabra firme y concepto claro del que domina a la perfección el asunto sobre que trata, el capitán Melendreras, cuya simpática juvenil figura se destacaba aún más atrayente por el honroso uniforme bajo el que todos sabemos admirar junto a un espíritu fuerte el talento de una juventud estudiosa y la audacia y la gallardía de un gran corazón, disertó sobre los primeros pasos y evolución de esa admirable conquista del aire por el hombre, que se llama Aviación.

Fácilmente se adueñó de su auditorio, cautivando la atención general, siguiendo todos con sumo interés su conferencia, que siendo larga pareció breve.

Luego de hacer historia de los primeros aviadores, remontándose hasta los tiempos del Imperio romano, y de describir diversos tipos de aviones, se ocupó detalladamente de los grandes «raids» en los últimos tiempos, el partir de la primera travesía del Atlántico norte en 1919.

Cita a quienes los realizaron con feliz éxito y a quienes vieron malogrados sus propósitos, explicando sus causas, así como las ventajas científicas de cada vuelo.

Elogia los vuelos del comandante Franco por sus valiosas enseñanzas, tanto el del Pius Ultra en su brillante travesía Sevilla Buenos Aires como los malogrados del «Numancia» y del «Dornier 16». También ensalza el magnífico raid de Jiménez e Iglesias.

Pide protección al Estado y a las entidades para fomentar la aviación a volar, creando una Impor ante y nutrida Aviación civil, base de una próspera y eficaz aviación militar en caso de que un día se cerniese sobre la patria el fantasma de la guerra.

Pone los ejemplos de Norteamérica e Inglaterra donde la aviación civil cuenta con muchos aviadores y avia-doras.

Y para terminar expone la simpática iniciativa, que brinda al Ayuntamiento y entidades de Cartagena, de crear en esta ciudad un Aero Club donde se despierte y fomenta el elemento civil la afición a la Aviación como el más emocionante y beneficioso de los deportes, ofreciéndose como profesor en colaboración de sus compañeros del aeródromo de Los Alcázares.

Larga y entusiasta ovación coronó la interesante conferencia del capitán Melendreras, a quien felicitamos sinceramente, así como al Ateneo a quien se debe esta labor cultural.

En la presidencia vimos al Alcalde accidental señor Mediavilla, Gobernador militar de la plaza General señor García Benítez, coronel de Artillería señor López Pinto y al Presidente del Ateneo señor Navado que muy inspirado y elocuente hizo la presentación del conferenciante y el epílogo del acto.

A. N.

+
IV ANIVERSARIO
Rogad a Dios en Caridad por el alma del señor
DON JOSE PICO GAMUZ
que descansó en la paz del Señor el día 19 de Agosto de 1925
después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición
de su Santidad
N. I. P.

Las misas que se celebrarán el próximo lunes día 19 de los corrientes de diez a once de la mañana en la Iglesia del Santo Hospital de Caridad, como igualmente las que se digan en la iglesia parroquial de la Concepción de Torrevieja, en la iglesia de San Javier y en la capilla de su hacienda «Las Estacas», serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su viuda doña Carolina Casciaro Boracino; hijos doña María, don Manuel, y doña Carolinas; hijos políticos don Luis Malo de Molina, doña Luisa Méndez y don José Derqui; nietos; hermanos; hermanos políticos y demás familia, ruegan a sus amistades y personas piadosas la asistencia a dichos religiosos actos y que le tengan presente en sus oraciones, anticipándoles por ello la expresión de su reconocimiento.

Cartagena, Agosto 1929

Varios señores Prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

La carestía del agua

La Alcaldía ha facilitado la siguiente nota oficiosa:

«Hallándose en estudio un régimen equitativo de distribución de agua tanto en la cantidad como en el precio que según se ha denunciado a esta Alcaldía, resulta abusivo por parte de algunos revendedores, que tomán dola de la Compañía al precio de 1'75 pesetas el metro cúbico, que contiene 80 cántaros en 12 1/2 litros, la venden a 0'10 pesetas el cántaro, con lo que resulta el metro cúbico a 8 pesetas, con un beneficio de más de 600 pesetas mensuales en algunos casos, con perjuicio para las clases humildes que llenen que abastecerse de este modo, se ha dispuesto limitar el citado precio y puntos de venta, para poder atender también al abastecimiento de los abonados, que han sido hasta ahora los más perjudicados, y a los que se intenta suministrarles el escaso caudal que les corresponde, dentro del pequenísimo de que se dispone, un día sí, y otro no, empezando este régimen en el día de hoy. Por ser la primera prueba pudiera notarse alguna deficiencia, pero se tratará de ir subsanándola en días sucesivos.

Esta Alcaldía, espera que todos los vecinos contribuyan a ver de solucionar el conflicto de la falta de agua de esta naturaleza, consumiendo la indispensable para la bebida, y utilizando para los demás usos la sanitaria, bien de la Compañía, los que dispongan de ella, bien de las fuentes públicas, que también desde hoy, se ampliará el suministro en ellas durante dos horas más cada día.

El precio que el público debe pagar por el agua que obtenga en los establecimientos que se surten con la de las Compañías, no excederá de cinco céntimos el cántaro de 12 litros y medio, y en la fuente de la Lonja de cinco céntimos cada dos cántaros, de la misma cabida.

Ya que no ha de faltar la cooperación de las Compañías, es de esperar que tendremos también la del vecindario, que sabrá apreciar los esfuerzos que por el Ayuntamiento se realizan para suministrar diaria y gratuitamente a la ciudad, más de 1.200 metros cúbicos de agua sanitaria, y

se le previene contra la labor que puedan realizar los expendedores que se suprimen, y que negociaban con este suministro.

A las ocho de la mañana comenzará la distribución de agua a los abonados de los barrios altos de la población continuando por los demás hasta consumir el agua almacenada que como primer día no será en la cantidad que se espera se llegará a alcanzar en días sucesivos alternos.

Hoy se dará agua en la Lonja y en los siguientes puestos:

Cartagena.—Gloria, 20; Angel, 51; Plaza del Hospital, 12.

San Antón.—Real, 42; San Luis, 25; Velarde, 19; además de la fuente de la Compañía.

Barrio de Peral.—Calle de Submarinos—José Fernández; La Vereda—Miguel Gracia; Calle de Submarinos—Viuda de Mariano.

Barrio de la Concepción.—Mayor, 11 y 13.

Santa Lucía.—En los mismos establecimientos en que se hacía la venta.

Cartagena 14 de Agosto de 1929.

Anteayer tarde y después de entrevistarse con nuestra primera autoridad municipal una comisión de mujeres, para pedirle intercediera sobre la Compañía por la escasez de agua en la Ciudad, se dirigieron en manifestación hacia las calles de la Gloria, Parque y Plaza del Hospital, donde existen fuentes públicas de este líquido y donde hicieron sícos todos los cántaros que estaban en cola.

Entre las manifestantes y las dueñas de los cántaros se cambiaron ininidad de insultos, habiendo carreras y los snatos consiguientes, teniendo que intervenir la fuerza pública.

Con motivo de haber empleado algunos abonados del barrio de Peral el agua, que en la distribución correspondió a dicho barrio, en el riego de la tierra, hasta consumir unos 60 metros cúbicos, la Alcaldía ha manifestado que impondrá la debida sanción, cortándoles el servicio, a los que abusen de esta forma con perjuicio del vecindario.